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ACTA N. º056-CERO CINCUENTA Y SEIS 1 

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DEL 27 DE DICIEMBRE 2 

DEL 2022 3 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 4 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 5 
Chimborazo, hoy martes, 27 de diciembre del 2022, siendo las 09h20                                                                                                      6 
previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo 7 
Descentralizado Municipal del cantón Guamote se reúnen en Sesión Ordinaria los señores/as; 8 
MANUEL YUQUILEMA, ROSA QUISHPE, SEGUNDO GUASHPA, ROSA COPA, E ISABEL 9 
PACA, Concejales del GADMCG, Dr. Antonio Fray Procurador Sindico del GADMCG y Abg. 10 
Marlene Caín Ortiz, secretaria general de Concejo del GADMCG  respectivamente, para tratar los 11 
puntos del Orden del día constantes en la CONVOCATORIA; 1. CONSTATACIÓN DEL 12 
QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. LECTURA Y 13 
APROBACIÓN DEL ACTA Y RESOLUCIONES DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL20 DE 14 
DICIEMBRE DEL 2022. 3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN 15 
QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG. 4. CONOCIMIENTO DE LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN 16 
ADMINISTRATIVA DE APROBACIÓN DE LA PRÓRROGA DEL PRESUPUESTO 17 
CODIFICADO DEL AÑO 2022 PARA EL EJERCICIO ECONÓMICO 2023 RESOLUCIÓN 18 
ADMINISTRATIVA N.º 0058-A-GADMCG-2022, SUSCRITA POR LA MÁXIMA 19 
AUTORIDAD, REMITIDA MEDIANTE MEMORANDO GAGMCG-PS-2022-0848 20 
PROCURADURÍA SINDICA. 5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 6. ASUNTOS VARIOS. 7. 21 
CLAUSURA. Una vez dada la lectura Sr. alcalde Delfín Quishpe pone en consideración para su 22 
respectiva aprobación el orden del día. Por cuanto se procede con la votación concejal Manuel 23 
Yuquilema, aprobado concejal Rosa Quishpe: aprobado; concejala Isabel Paca: aprobado; 24 
concejal Rosa Copa: Aprobado, Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. Tlgo. Delfín Quishpe 25 
Apugllón alcalde: aprobado; en consecuencia, se aprueba el orden del día de la sesión ordinaria de 26 
concejo municipal del 27 de diciembre del 2022: DESARROLLO 1.- CONSTATACIÓN DEL 27 
QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE DELFIN QUISHPE: 28 
Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores 29 
concejales, esto es los señores: MANUEL YUQUILEMA, ROSA QUISHPE, SEGUNDO 30 
GUASHPA, MANUEL YUQUILEMA, ISABEL PACA DAQUILEMA, Y ROSA COPA, contando 31 
con el Quórum Reglamentario para su instalación. El Señor alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la 32 
Sesión ordinaria de Concejo Municipal siendo las 09h20; 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL 33 
ACTA Y RESOLUCION DE LA SECION ORDINARIA DEL  20 DE DICIEMBRE DEL 2022. Una 34 
vez que el señor secretario procede a dar lectura al acta y resoluciones de la Sesión Ordinaria del 20 35 
de diciembre del 2022, y menciona que dicha acta fue remitida a cada uno de los correos electrónicos 36 
de los señores ediles concejales para su revisión y consecuentemente su aprobación. Por cuanto se 37 
procede con la aprobación del punto en mención, concejal Manuel Yuquilema, aprobado, concejal 38 
Rosa Quishpe: aprobado; concejal Isabel Paca: aprobado; concejal Rosa Copa: aprobado 39 
Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. Tlgo. Delfín Quishpe Apugllón alcalde: aprobado; 40 
Mediante Resolución Nro. 0243-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Aprobar el acta y 41 
resoluciones de la sesión ordinaria de concejo municipal del 20 de diciembre del 2022, 3. 42 
INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL 43 
GADMCG. Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del GADMCG: gracias señores concejales el día 44 
MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 2022. Sesión de concejo Municipal, Sumilla de documentos 45 
Institucionales, Sesión solemne Cantón Guano, delegado Sr. Segundo Guashpa Vicealcalde del 46 
GADMCG, tome la palabra señor vicealcalde en cuanto a la delegación. Sr. Vicealcalde Segundo 47 
Guashpa: se entregó el acuerdo y se pasó el saludo de parte de la municipalidad. Tlgo: Delfín 48 
Quishpe alcalde del GADMCG: el día MIÉRCOLES 21 DE DICIEMBRE DE 2022, Atención a la 49 
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ciudadanía, Sumilla de documentos Institucionales, Agasajo navideño entrega de canastas navideñas 50 
convenio MIES Comunidad San Miguel de Pomachaca, Entrega de Ovinos comunidad Tipín 51 
Chacallo. El día JUEVES 22 DE DICIEMBRE DE 2022, Atención a la ciudadanía, Sumilla de 52 
documentos Institucionales, Agasajo navideño con personas con discapacidad convenio MIES.  El 53 
día VIERNES 23 DE DICIEMBRE DE 2022, Atención a la ciudadanía, Sumilla de documentos 54 
Institucionales, Agasajo navideño entrega de kits de alimentos con adultos mayores del Centro 55 
Gerontológico convenio MIES, Agasajo navideño CDI Aida Chávez Plaza Amazonas. El día 56 
SÁBADO 24 DE DICIEMBRE DE 2022, Inauguración del estadio, comunidad San Juan de Tipín. 57 
El día DOMINGO 25 DE DICIEMBRE DE 2022. Rodeo criollo comunidad Palacio. Propiedad Sr. 58 
Segundo Guashpa. El día LUNES 26 DE DICIEMBRE DE 2022. Desfile Parroquia Palmira, nosotros 59 
como autoridad estamos dispuestos a colaborar y la actividad se desarrolló con normalidad, paso la 60 
voz e invito a las actividades de la parroquia Palmira señores concejales. En consecuencia. Por 61 
Unanimidad mediante Resolución N. º 0244-C-GADMCG-2022, RESUELVE, Dar por conocido 62 
el informe semanal de actividades del Sr. Delfín Quishpe alcalde del GADMCG. 4. 63 
CONOCIMIENTO DE LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN ADMINISTRATIVA DE APROBACIÓN 64 
DE LA PRÓRROGA DEL PRESUPUESTO CODIFICADO DEL AÑO 2022 PARA EL 65 
EJERCICIO ECONÓMICO 2023 RESOLUCIÓN ADMINISTRATIVA N.º 0058-A-GADMCG-66 
2022, SUSCRITA POR LA MÁXIMA AUTORIDAD, REMITIDA MEDIANTE MEMORANDO 67 
GAGMCG-PS-2022-0848 PROCURADURÍA SINDICA. Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del 68 
GADMCG: en este punto vamos a tener la intervención del procurador sindico. Dr. Antonio Fray 69 
Procurador Sindico:  hace 15 días en el pleno del concejo se conoció el informe de la ejecución 70 
presupuestaria con corte a noviembre del año 2022, además de parte de la dirección financiera se puso 71 
en conocimiento del pleno del concejo de que nos encontramos en un presupuesto prorrogado, por 72 
disposición del código orgánico de planificación y finanzas publicas artículo 106 y 107. En este 73 
sentido la asociación de municipalidades realizo una consulta a la procuraduría del estado ene l cual 74 
manifiesta que es necesaria la participación ciudadana para establecer el presupuesto prorrogado, en 75 
este sentido el procurador se pronuncia manifestando de que no es necesario ejecutar el procedimiento 76 
para aprobar la formulación del presupuesto prorrogado tal y como se ha hecho los años anteriores, 77 
la recomendación del procurador es que se tome en cuenta el presupuesto del año 2021-2022 para la 78 
ejecución del año 2023, en este sentido se presentado todos los informes correspondientes así como 79 
jurídicos y financieros. Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del GADMCG: de pronto si no tiene bien 80 
claro el presente punto es la oportunidad para preguntar tenemos la presencia del Doctor Fray, ya que 81 
anteriormente tal como dice la normativa el concejo aprobaba el presupuesto hasta el 10 de diciembre 82 
de cada año, pero en esta oportunidad no porque el presupuesto es prorrogado, nosotros en calidad de 83 
autoridades, vamos a entregar de forma clara y con informes correspondientes,  hasta a qui mi 84 
intervención señores concejales tomen la palabra. Concejal Manuel Yuquilema: buenos días, en 85 
cuanto a lo manifestado lo que solicito de manera especial, es que se explique a las compañeras 86 
concejales los montos totales, por ejemplo, cuanto se aprobó en el año 2021 para el año 2022, este es 87 
mi pedido, ya que lo único que podemos hacer es ejecutar sien embargo no hemos de avanzar a 88 
realizar todos los proyectos se ejecutaran otros nos, por otra parte solicito al señor alcalde que los 89 
directores dejen con los informes claros conocemos que algunos directores dejan el trabajo o 90 
renunciando los últimos días hasta aquí mi intervención. Vicealcalde Segundo Guashpa: conocemos 91 
que el presupuesto para el año 2023 no lo podemos tocar ya que estamos a finales d nuestra 92 
administración si solicitaría tener una reunión con los directores para poder dejar ejecutando todas 93 
las obras, tenemos prácticamente 4 meses,  ya en febrero se sabrá cual es el nuevo alcalde, con todo 94 
el respeto hasta los técnicos ya pueden estar hablando con el alcalde, señor alcalde también que los 95 
directores dejen los informes bien elaborados y claros, y desear éxito a las autoridades que vienen así 96 
como nosotros hemos trabajado en plena pandemia.  Concejal Isabel Paca: gracias por la 97 
oportunidad de estar en este lugar estoy aprendiendo muchas cosas, desde afuera es una cosa pero 98 
desde adentro vemos que es muy diferente, por la voluntad del alcalde hemos trabajo en las 99 
comunidades, así como entramos por la puerta grande tenemos que salir por la puerta grande, señor 100 
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alcalde como cabeza y yo como parte del movimiento ruego que todo deje bien claro no como los 101 
anteriores alcaldes, todos los informes sigamos avanzado apuremos en todos los departamentos, ya 102 
que el único que queda mal  es el alcalde, ya que los técnicos son de afuera, ahora además usted de 103 
lo que era conocido queda aun mas conocido por las personas, el dinero en ves que se gaste creo que 104 
se va quedar o llevando una dos tres personas. Señor alcalde exija y nosotros también vamos a exigir 105 
a los técnicos hasta aquí mi intervención. Concejal Rosa Quishpe: buenos días, como indígenas 106 
tenemos que siempre estar firmes, señor alcalde nos pone en conocimiento esta resolución, de mi 107 
parte quiero solicitar que cada quien tiene cargos que dejen los informes claros, además existen 108 
funcionarios que nosotros enviamos oficios solicitando informes, pero hasta el momento no dan 109 
ninguna respuesta.  Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del GADMCG: un ejemplo de su pedido o 110 
solicitud nos puede mencionar señora concejal. Concejal Rosa Quishpe: por ejemplo, en cuanto a 111 
las maquinarias es como que no hubiera quien de el seguimiento yo he puedo en obras publicas 112 
oficios, pero no existe repuesta y al Ing. Moisés Naula. Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del 113 
GADMCG: gracias señora concejal tenemos que estar claros en cuanto a la maquinaria nosotros 114 
pensamos que es fácil arreglar la maquinaria como con nuestro dinero, pero en el servicio público, 115 
hay que sacar una comisión, recibir oferentes, realizar informes, y los ganadores tienen un plazo y 116 
algunos piden prorroga de plazo, en estos procesos debemos estar claros. Nosotros vamos a dejar todo 117 
muy claro con los respetivos informes hasta el 14 de mayo sin embargo existen algunas autoridades 118 
que buscan hasta lo más mínimo de la anterior autoridad, nosotros vamos hacer un bonito cambio de 119 
mando. Concejal Manuel Yuquilema: es bueno que el señor alcalde quiere dejar todo claro después 120 
de mayo ya somos ciudadanos y tenemos que seguir haciendo las gestiones con el anterior alcalde 121 
para nuestra administración nunca asomo un saldo de la comunidad, entonces con la cara limpia 122 
nosotros dejemos todo bien claro.  Concejal Rosa Copa: sigamos trabajando y salir por la puerta 123 
grande, ejecutar todos los proyectos, en cuanto a los locales de la E 35 hay algunos problemas eso 124 
pongo en conocimiento. Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del GADMCG: desde mi punto de vista hasta 125 
el momento no va existir problemas Por Unanimidad mediante Resolución N. º 0245-C-126 
GADMCG-2022, RESUELVE, dar por conocido LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN 127 
ADMINISTRATIVA DE APROBACIÓN DE LA PRÓRROGA DEL PRESUPUESTO 128 
CODIFICADO DEL AÑO 2022 PARA EL EJERCICIO ECONÓMICO 2023, resolución 129 
administrativa N.º 0058-A-GADMCG-2022, suscrito por la máxima autoridad remitido 130 
mediante memorando GADMCG-PS-2022-0848 suscrito por el Dr. Antonio Fray procurador 131 
Sindico del GADMCG, en base al artículo 107 del código orgánico de planificación y Finanzas 132 
Publicas y articulo 83 del reglamento del código orgánico de planificación y Finanzas Publicas  133 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. por secretaria se da lectura al programa por fin de año 134 
2022:   135 
 136 

10AM  CONCENTRACIÓN 

POR LOS 

MIEMBROS DE 

GADMCG 

DRA. EVELYN AGUIRRE  PARQUE LA FAMILIA JUNTO A 

CENTRO DE REVISIÓN 

TÉCNICA VEHICULAR 

11AM MAÑANA 

DEPORTIVA  

DANILO CAMPOVERDE PARQUE LA FAMILIA JUNTO A 

CENTRO DE REVISIÓN 

TÉCNICA VEHICULAR 

1PM  ALMUERZO 

GENERAL 

CONCEJALA ISABEL PACA PARQUE LA FAMILIA JUNTO A 

CENTRO DE REVISIÓN 

TÉCNICA VEHICULAR 
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3PM  CORRIDA TAURINA 

ACOMPAÑADO DE 

BANDA MUNICIPAL   

VICEALCALDE PARQUE LA FAMILIA JUNTO A 

CENTRO DE REVISIÓN 

TÉCNICA VEHICULAR 

7PM ENCUENTRO 

ARTÍSTICOS 

COMUNICACIÓN  PARQUE CENTRAL DEL 

CANTÓN GUAMOTE  

9PM CONCURSO DE 

MONIGOTES  

ADMINISTRATIVO PARQUE CENTRAL DEL 

CANTÓN GUAMOTE  

11PM  QUEMA DE AÑO 

VIEJOS 

TURISMO  PARQUE CENTRAL DEL 

CANTÓN GUAMOTE  

Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del GADMCG: yo siempre les he comunicado este programa no se 137 
va hacer con los recursos dele estado mas bien se va dar con recursos propios y con gestiones, 138 
realicemos un programa bueno y colaboremos entre todos, a más de ser autoridades tenemos que ser 139 
ejemplo a seguir. Vicealcalde Segundo Guashpa: tenemos que culminar de la mejor manera el Gad 140 
municipal está realizando el evento y solicito a los concejales que como autoridades nos involucremos 141 
y echemos una mano respeto mucho la religión, pero apoyemos a la administración. Tlgo: Delfín 142 
Quishpe alcalde del GADMCG: demostremos la unidad sin celos políticos de mi parte estoy 143 
tranquilo puedo conversar con cualquier candidato.  Concejal Manuel Yuquilema: gracias señor 144 
alcalde y el apoyo de cada uno de ustedes la verdad no hay rencor por nadie, esperemos decir las 145 
cosas de corazón, estamos a tiempo para entendernos muchas gracias. En consecuencia, Por 146 
Unanimidad mediante Resolución N. º 0246-C-GADMCG-2022, RESUELVE, dar por conocido 147 
el programa por fin de año 2022. 6. ASUNTOS VARIOS. Tlgo: Delfín Quishpe alcalde del 148 
GADMCG: de autoridad a autoridad les invito a mi cumpleaños que se está organizando en la 149 
comunidad San Antonio de encalado el día miércoles a las 6 de la tarde hasta las 9 de la noche 150 
cordialmente invitados. 7. CLAUSURA. - Una vez que se ha agotado el orden del día el Señor alcalde 151 
Delfín Quishpe Apugllón, clausura la Sesión ordinaria del 27 de diciembre del año 2022, siendo las 152 
10h15 minutos, para constancia firman la presente Acta junto a la secretaria que CERTIFICA. -   153 
 154 

 155 

 156 

  157 

Abg. Marlene Caín Ortiz                  Tlgo. Delfín Quishpe Apugllón 158 

SECRETARIA DE CONCEJO        ALCALDE DEL GADMC-G 159 

DEL GAD-GUAMOTE                                                               GUAMOTE   160 


